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Pour toi, c’est quoi une société inclusive ? 

 

Le Forum des Jeunes va te poser des questions.  

C’est pour savoir si la société est inclusive ou pas. 

La société, c’est tous les habitants du pays.  

Dans une société inclusive, 

chaque personne a une place et se sent bien.  

Par exemple : 

• au travail 

• à l’école 

• dans la rue. 

Une société inclusive accepte toutes les personnes. 

Même si elles sont différentes. 

Pour savoir si la société est inclusive, 

Le Forum des jeunes va poser des questions :  

• à des jeunes de 16 à 30 ans 

• en Wallonie et en région bruxelloise. 

Après, on va voir les responsables politiques 

avec les réponses des jeunes. 

C’est pour que les choses changent. 

On veut rendre la société vraiment inclusive.  

C’est important ! 

Le questionnaire est anonyme.  

Tu ne dois pas donner ton nom. 
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Ton expérience. 

1. Te sens-tu bien dans la société ?  

1 seule réponse. 

 je ne trouve pas du tout ma place dans la société. 

 

 je ne trouve pas ma place dans la société. 

 

 je trouve un peu ma place dans la société.  

 

 je trouve tout à fait ma place dans la société.  

 

2. Parfois, on peut se sentir désavantagé.  

       Ça veut dire qu’on a plus de difficultés que les autres. 

A cause de ça, on peut se sentir mal ou en colère. 

       Tu as déjà vécu ça ? 

 oui, parfois 

 

 non, jamais. 

Tu as répondu non ? 

Vas directement à la question 6. 

 

3. Pourquoi te sens-tu désavantagé 

  par rapport aux autres ?        

Tu peux choisir plusieurs réponses. 

 j’ai des difficultés pour avoir une information. 

 

 les informations sont trop compliquées à comprendre. 
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 je ne comprends pas bien le français 

quand on me parle ou quand je dois lire. 

 

 je ne connais pas mes droits.  

Par exemple : les aides que je peux demander. 

 

 les lieux ne sont pas adaptés.  

Par exemple : il n’y a pas d’ascenseur.  

 

 je n’ai pas assez d’argent  

pour participer aux activités. 

 

 des gens pensent des choses de moi  

sans me connaitre. 

 

 des gens me traitent mal  

parce que je suis différent.  

 

 pour autre chose : 

…………………………………………… 

 

4. Quand tu as été désavantagé par rapport aux autres, 

  c’était où ? 

Tu peux choisir plusieurs réponses. 

 dans mes études 

 

 au travail 

 

 dans la rue 
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 dans les transports. 

Par exemple : dans le métro,  

le bus ou le train. 

 

 au sport 

 

 dans un lieu de spectacle. 

Par exemple : au cinéma, à un concert,  

ou dans un musée. 

 

 dans un bar ou un restaurant 

 

 dans un endroit où on peut prier. 

Par exemple : une église, une mosquée 

ou une synagogue.  

 

 avec ma famille ou avec mes amis. 

 

 ailleurs : ………………………………….. 

 

5. Quand es-tu désavantagé par rapport aux autres ? 

Tu peux choisir plusieurs réponses. 

 quand je cherche une formation ou un travail. 

 

 quand je fais des démarches administratives. 

Par exemple : à la commune.  

 

 quand je cherche une information sur internet.  

 

 quand je dois me soigner. 
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 quand je cherche un logement. 

 

 quand je voyage.  

 

 quand les médias ou une personne disent 

ou montrent des idées toutes faites. 

Par exemple : c’est la femme qui doit faire le ménage. 

 

 autre chose : ………………………………….. 

 

6. As-tu déjà été discriminé ? 

 oui 

 

 non. 

Tu as répondu non ?  

Vas directement à la question 9.  

 

 

La discrimination, c’est quand on traite mal une personne 

parce qu’elle est différente. 

Par exemple : être méchant avec une personne 

parce qu’elle a un handicap.   

On peut aussi discriminer une personne : 

• parce qu’elle a une couleur de peau différente 

• parce qu’elle est homosexuelle 

• parce que c’est une femme 

• parce qu’elle est pauvre 

• … 
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7. A cause de quoi as-tu été discriminé ?  

Tu peux choisir plusieurs réponses. 

J’ai déjà été discriminé :  

 à cause de mon âge. 

Par exemple : parce que je suis jeune.  

 

 à cause de  mes préférences 

sexuelles. 

Par exemple : parce que je suis attiré 

par des personnes du même sexe que moi.  

 

 à cause de  mon genre.  

Par exemple : parce que je suis une femme. 

 

 à cause de  mon handicap. 

Par exemple : parce que je ne vois pas bien.  

 

 à cause de  ma couleur de peau.  

Par exemple : parce que je suis noir. 

 à cause de  ma religion.  

Par exemple : parce que je suis musulman 

ou catholique. 

  

 à cause de  ma situation financière. 

Par exemple : parce que je n’ai pas beaucoup d’argent. 

 

 à cause d’autre chose :  

………………………………………. 

 

 je ne veux pas répondre à cette question. 
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8. Si tu as déjà été discriminé,  

    tu peux expliquer ici.   

………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………….. 

…………………………………………………………………. 

 

 

Ton avis. 

9. Pour te sentir bien dans la société,  

c’est quoi le plus important ?  

Tu peux choisir plusieurs réponses. 

 avoir assez d’argent 

 

 être avec d'autres personnes qui me ressemblent 

 

 m’aimer comme je suis 

 

 être informé 

 

 être écouté 

 

 être représenté dans la société  

par des personnes qui me ressemblent. 
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10.  Pour aider les jeunes à se sentir mieux dans la société, 

     il faut faire quoi ? 

Tu dois choisir 3 réponses.  

 il faut apprendre aux jeunes à avoir confiance en eux  

et à oser donner son avis. 

 

 il faut demander aux jeunes leur avis.  

Mais pas seulement à l’école ou par internet. 

 

 il faut écouter l’avis des jeunes. 

Surtout quand on décide des choses pour les jeunes.  

 il faut travailler avec les associations  

qui travaillent avec les jeunes.  

Par exemple : les maisons de jeunes.  

 

 ça doit être plus simple pour les jeunes 

de demander des aides.  

Par exemple : pour avoir plus d’argent  

ou pour être accompagné.  

 

 il faut rendre les bâtiments, les routes et les transports 

plus accessibles pour les jeunes.  

Par exemple avec : 

▪ des ascenseurs 

▪ des panneaux d’affichage 

▪ … 
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 il faut donner des formations aux personnes  

qui travaillent avec des jeunes.  

Par exemple : la police, les professeurs, 

les médecins.  

Il faut des formations pour apprendre  

comment éviter les discriminations. 

 il faut plus de jeunes :  

▪ dans les journaux 

▪ à la télévision 

▪ dans la politique. 

Comme ça, ces jeunes peuvent représenter les jeunes.  

Par exemple :  

▪ donner l’avis des jeunes 

▪ parler des problèmes des jeunes. 

 

11.  Pour toi, comment c’est une société plus inclusive ?  

Une société inclusive 

c’est quand chaque personne a une place 

dans la société.  

Une société inclusive accepte toutes les personnes. 

Même si elles sont différentes.  

Tu peux expliquer ici :  

……………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………… 
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Qui es-tu ? 

12.  Quel âge as-tu ? 

……………ans. 

 

13.  Quel est ton genre ? 

 femme 

 homme 

 autre 

 je ne veux pas répondre à cette question.  

 

14.  Dans quelle commune habites-tu ? 

          ……………………….. 

C’est quoi ton code postal ? ………………. 

C’est pas grave si tu ne sais pas répondre.  

 

15.  Où habites-tu ? 

 en ville 

 à la campagne. 

 

16.  Quel est ton statut ? 

 je suis à l’école secondaire. 

 

 je suis étudiant à l’université 

ou en haute école. 

 



11 
 

 je suis en formation. 

 

 je travaille  

ou j’ai un stage. 

 

 je cherche un travail. 

 

 autre chose : ……………………………. 

 

17.  Veux-tu avoir plus d’informations ?  

 je veux recevoir les informations sur cette enquête. 

 

 je veux recevoir les nouvelles du Forum des Jeunes. 

 

 Tu veux avoir plus d’informations ?  

 Ecris ici ton adresse mail : ……………………………………….. 

 

18.  As-tu quelque chose d’autre à dire ? 

…………………………………………………………….. 

………………………………………………………………. 

……………………………………………………………… 

Traduction réalisée par 
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